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GÁS DULICO: 66 ANOS DE EXCELENTES SERVIÇOS 
PRESTADOS PARA A POPULAÇÃO MARIANENSE

O Gás Dulico está localizado na Praça Avelino de Souza Vieira, número 3, Barro Preto. Para mais informações, basta entrar em contato 
através dos telefones: (31) 3557-1240; (31) 3557-3308; (31) 98354-8598 (Claro); (31) 98611-2963 (WhatsApp) e (31) 97150-4216 (Vivo). Você 

também pode entrar em contato através do site: www.gasdulico.com.br e das redes sociais, Facebook e Instaram, pelo endereço: @gasdulico.

Equipe Gás Dulico
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Expediente

reparação e compensação estão em pleno 
desenvolvimento pela Fundação Renova 
notadamente. A Fundação, no último ano 
realmente demonstrou seu compromisso para 
com os marianenses. Para tanto, no programa 
Notícia com Paulada publicado no dia 04 de 
dezembro, no canal do jornal no YouTube, 
apresentado pelo diretor fundador do jornal 
Panfletu´s,  Ângelo Serafim, é possível 
acompanhar as últimas ações da Renova em 
relação ao trabalho desenvolvido em Mariana e 
em seus distritos. 
   Por outro lado, observa-se que tal cenário foi 
maléfico aos moldes de uma cidade que foi 
amplamente divulgada em rede nacional como 
epicentro da tragédia. Incrível, que poucas 
medidas em relação ao tema foram tomadas no 
sentido de repaginar a imagem divulgada lá fora. 
É possível notar que em rede nacional, mais 

precisamente na rede Globo de comunicação há 
propaganda convidando os telespectadores para 
conhecer Brumadinho e as cidades do entorno, 
isso não aconteceu com a Primaz.   
   É conveniente recordar-se de que a cidade de 
Mariana é o berço da civilização mineira. Aqui, 
realizamos no dia 16 de julho o aniversário de 
Minas Gerais, a cidade transforma-se por um dia 
na capital do estado. Temos tradição, cultura, 
história e peculiaridades que certamente 
encantariam os turistas. Para que isso realmente 
aconteça é preciso que tenhamos uma estrutura 
física contundente com a realidade de outros 
municípios que investem no mesmo e que criemos 
uma frentes específicas de discussões para que a 
sociedade possa opinar em conjunto com os 
poderes constituídos com o objetivo de fomentar o 
turismo no município. Mariana pode e pode muito 
mais, basta querer!  

sociedade. É certo afirmar que elogiamos 
reiteradas vezes as ações do Executivo e do 
Legislativo, como também criticamos a maneira 
que foi conduzido vários projetos entre os 
poderes. Portanto, saliento que o ano de 2019 
marcou a cidade de Mariana por dois motivos - o 
primeiro com o anúncio do Prefeito que com 
recursos próprios investiria cerca de dez milhões 
de reais referente ao saneamento básico e 
melhoria na distribuição da água - outro anúncio, 
neste mesmo montante, partiu do governador, 
Romeu Zema no dia de Minas, o que até o 
momento não se concretizou. Já o segundo 
motivo ficará na história da Primaz com o início 
da implementação da cobrança da tarifa básica 
operacional do SAAE.
  Contudo, o ano de 2019 passou rápido, porém 
com incalculáveis perdas e poucos benefícios nos 
mais variados setores. Ademais os planos de 

   Incrível como o mês de dezembro é solidário. 
Acho que seria oportuno você raciocinar e se 
perguntar qual o real motivo de sermos solidários 
apenas neste mês. Por exemplo: O incentivo que 
você realiza como dízimo é mensal e seria oportuno 
se você destinasse para uma família que realmente 
necessite. Temos líderes religiosos que jamais 
destinariam seus recursos para essa finalidade e está 
escancarado nos mais notáveis veículos de 
comunicação. O mês que denomino em solidário 
deveria ser todos os meses do ano. Devemos agir de 
maneira solidária à todo instante.
   Na primeira edição do mês de dezembro, do 
maior veículo impresso da região dos Inconfidentes, 
com seus 18 anos na Primaz das Gerais, apresento 
uma versão totalmente fora do padrão de um 
editorial que durante o ano exerceu críticas 
construtivas e que na maioria das vezes utilizadas 
pelo poder público de maneira à beneficiar a 

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

   Diferente do que muitas pessoas acham a internet 
não é uma terra sem leis, e, com o aumento cada 
vez mais significativo dos usuários das redes 
sociais, torna-se necessário falarmos sobre o tema. 
  Tem se tornado cada vez mais comum nos dias de 
hoje a troca de imagens íntimas entre duas pessoas, 
e não existe nada de errado nisso. Entretanto, 
algumas pessoas aproveitam da confiança 
depositada pelo outro e divulgam as imagens para 
terceiros. Tal ato, além de ser completamente 
desonesto e antiético, também é CRIME.
  Embora ainda tenhamos um longo caminho a 
percorrer na regulamentação dos crimes virtuais, 
podemos dizer que as mudanças já começaram a 
acontecer. Uma das mudanças ocorreu quando no 
dia 24 de setembro de 2018, o Ministro do STF 

Dias Toffoli, no exercício temporário da 
presidência, sancionou a Lei 13.718/2018, 
trazendo diversas modificações ao Código Penal 
e o Código Processual Penal.
  O Art. 218-C do Código Penal trouxe um grande 
avanço em relação aos crimes virtuais. Vejamos:
Art. 218-C. Oferecer, trocar, disponibilizar, 
transmitir, vender ou expor à venda, 
distribuir, publicar ou divulgar, por qualquer 
meio - inclusive por meio de comunicação de 
massa ou sistema de informática ou 
telemática -, fotografia, vídeo ou outro 
registro audiovisual que contenha cena de 
estupro ou de estupro de vulnerável ou que 
faça apologia ou induza a sua prática, ou, sem 
o consentimento da vítima, cena de sexo, 

nudez ou pornografia: (Incluído pela Lei nº 
13.718, de 2018). Pena - reclusão, de 1 (um) a 5 
(cinco) anos, se o fato não constitui crime mais 
grave. 
  Podemos observar que o crime passou a ser o 
fato de a pessoa divulgar/compartilhar cenas de 
estupro, que faça apologia a essa prática, bem 
como o fato de repassar foto ou vídeos de cenas 
de sexo, nudez ou pornografia, sem o 
consentimento da vítima daquela exposição. De 
todo modo, essa nova lei criminal trouxe uma 
proteção importante para as pessoas que tiveram 
sua imagem denegrida através da divulgação de 
imagens íntimas, principalmente nas redes 
sociais.
  Conclui-se que não existe absolutamente nada 

de errado em trocar mensagens íntimas com 
pessoas de sua confiança, é algo absolutamente 
normal no mundo moderno, porém compartilhar 
essas imagens de alguém que confiou na sua 
índole, além de ser completamente imoral, é 
crime, devendo ser denunciado por aqueles que, 
infelizmente, ainda passam por essa exposição 
indevida.
Gostou dessa dica? Conte-nos sobre o que você 
gostaria de saber na próxima coluna.

Direito em dia /- Tiago Semim – Advogado 

DIVULGAR IMAGENS ÍNTIMAS SEM CONSENTIMENTO É 

CRIME SIM!

E-mail: contato@sesadvogados.com / Instagram: @tiagosemim @sesadvogados

SHOW DE FÁBIO JR. EM MARIANA DISPONIBILIZARÁ PARTE DA 

PORTARIA PARA O ESPORTE

Evento acontece no dia 14 de dezembro na Arena Mariana.
pessoas. Por isso, limitamos o número de 
ingressos para que os presentes se sintam à 
vontade", disse Popó.
   Ele ressaltou também que, pela primeira vez 
em Mariana, 5% do valor arrecadado com a 
portaria será revertido para a conta do Fundo 
Municipal de Esportes de Mariana, fruto de um 
acordo com a Secretaria Municipal de Cultura e 
Esportes. Trata-se de uma contrapartida pelo 
uso do espaço da Arena Mariana, além dos 
pagamentos das taxas fixas previstas em norma 
da Prefeitura de Mariana.
"Ficamos felizes com esse acordo. Além de 
proporcionarmos à população de Mariana a 
possibilidade de ver de perto um grande artista 
como Fábio Jr., ainda contribuiremos com o 
esporte local", comemorou Popó.

    No dia 14 de dezembro acontecerá, na Arena 
Mariana, o show do cantor Fábio Jr., maior 
nome da música romântica brasileira.  
Intérprete de grandes sucessos da música 
nacional como Quando Gira o Mundo, 
Esqueça, 20 e Poucos Anos, Senta Aqui, Pai, 
entre dezenas de outros, o cantor traz para 
Mariana o show de sua mais recente turnê 
nacional, acompanhado de uma banda formada 
por músicos excepcionais.
   Além de ser um dos maiores intérpretes da 
música brasileira, Fábio Júnior é reconhecido 
por seu trabalho como ator, tendo atuações 
inesquecíveis em diversas novelas de grande 
sucesso, como Roque Santeiro e Amor à Vida. 
Quem não se lembra do inesquecível 
personagem Jorge Tadeu? E, por falar em 
novelas, o hit O Que que Há está na trilha de 
Amor de Mãe, novo folhetim da Globo no 
horário das 9.
   A produção e organização do show está a 
cargo da Horta Produções, uma das maiores 
produtoras de Minas Gerais que atua em 
eventos de grande e médio porte no Estado, 
entre eles os badaladíssimos Festeja BH e 
Samba Prime. De acordo com Ederson Cleiton, 
o Popó, diretor geral da Horta Produções, a 
venda antecipada de ingressos está de vento em 
popa, o que indica que o show do Fábio Jr. será 
um dos mais concorridos já realizados em 
Mariana. "Já vendemos muitos ingressos, mas 
ainda temos lugares disponíveis. Nossa 
pretensão é fazer um show com um bom 
público, mas pensando no conforto das 

14
DEZEMBRO

ARENA
MARIANA

RESERVE JÁ A SUA MESA
OU COMPRE SEU 

CONVITE INDIVIDUAL!

Carne e unha, alma 

gêmea,

Bate coração,

As metades da laranja

Dois amantes, dois 

irmãos,

Duas forças que se 

atraem

Sonho lindo de viver,

Estou morrendo de 

vontade de você.

VALORIZAÇÃO E RECONHECIMENTO 
Introdução: Dezembro é o mês solidário do ano.



3_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

VENHA CONSTRUIR OU REFORMAR NA DOLPHIN QUE DIVIDIMOS TODO O MATERIAL 
EM ATÉ 12 VEZES SEM JUROS EM TODOS OS CARTÕES.

VEM PRA CÁ!
E-mail: vendas01@dolphincea.com.br.

TINTAS COM UM DESCONTO ESPECIAL PARA VOCÊ.

05/12/2019 a 12/12/2019

PIAS E TANQUES COM PREÇOS 

ESPECIAIS, VENHAM CONFERIR.!

COM UM DESCONTOSUPER 
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Compra - 
Vende -
Troca - 
Financia

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

05/12/2019 a 12/12/2019

TEMPO INTEGRAL REALIZA SEU PRIMEIRO FESTIVAL COM
INÚMERAS ATRAÇÕES EM MARIANA

1º festival do Tempo Integral apresenta a importância do projeto para os alunos.

educação patrimonial. Com inúmeras temáticas, o 
que mais chamou a atenção do público foi a forma 
como as apresentações deram voz aos próprios 
sentimentos de pertencimento e identidade. Os 
alunos puderam retratar o seu cotidiano de 
afazeres a bagagem cultural que carregam.
   O sentimento de orgulho tomou conta dos 
responsáveis pelas escolas, dos monitores do 
programa, e, principalmente, para os pais, como 
contou Luciene da Conceição batista. "  Assisti a 
apresentação do meu filho, Yuri e percebi a 
diferença que o tempo integral trouxe para ele, lá 
tem arte, música, dança, estudos. O Tempo 
Integral é tudo de bom para o meu filho. Agradeço 
muito aos professores e principalmente ao 
Prefeito Du," disse.

   "  Este festival mostra que o nosso compromisso e 
engajamento com o Tempo Integral estava certo. 
Mostra que ao investirmos de forma séria e 
organizada, vemos os frutos sendo colhidos em 
nossa frente. Que espetáculo! Gostaria de 
parabenizar todos os monitores, todas as escolas 
e claro, de forma ainda mais forte, todas as 
crianças." Foram essas as palavras do prefeito 
Duarte Júnior, a respeito do 1º Festival Cultural do 
Tempo Integral.
  No palco da Praça da Sé, as 15 escolas 
contempladas com o programa deram um show 
de criatividade, organização e superação. Quem 
estava assistindo pode ver mais de perto o trabalho 
inovador das oficinas que são oferecidas dentro do 
Tempo Integral, como a dança, música, o teatro e a 

Fotos: Lucas Mantovani / PMM

GONÇALVES CENTER

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

MÃOS SOLIDÁRIAS FINALIZA INTERVENÇÕES NO BAIRRO DANDARA
Entrega das obras acontece neste sábado, 7.

espaço de lazer e bem-estar social para a 
população. De todas as intervenções, as 
principais mudanças realizadas foram: instalação 
de guarda-corpo ao redor da lagoa, colocação de 
grama, pavimentação asfáltica, construção de 
passeio, meio-fio e área de lazer, sinalização 
vertical e horizontal de trânsito, recuperação do 
muro de contenção, construção e revitalização de 
praças, entre outros.
   Marli Isidoro, moradora do bairro, comenta as 
impressões que tem das obras, que já foram 
finalizadas. “Eu achei ótimas, bem bonitas. Acho 
que, especialmente para as crianças, têm mais 
espaços e segurança para brincar. E o bairro 
ficou mais atrativo, acolhedor e familiar”, disse.
 
Confira a programação completa e prestigie!
09h às 13h - Ação Global/Consultorias
09h às 15h - Gastronomia (Barraquinhas)
10h às 14h - Rua de Lazer
11h às 12h - Programação Cultural
13h às 14h - Visita às frentes de serviço e 
inauguração da “Praça Elsa de Sousa Soares”
14h às 15h - Encerramento: Show com o Grupo 
de Pagode Sabor do Samba

  A próxima entrega do Mãos Solidárias acontece 
neste sábado dia 07 de dezembro, nas mediações 
do Dandara. O bairro é um dos 10 lugares que já 
receberam intervenções e integra, hoje, uma das 
11 frentes de serviço em andamento. Para marcar 
o fim das atividades no local, será realizado o Dia 
D, que é o momento oficial da entrega.
   Nas outras edições, o evento foi marcado pela 
socialização entre moradores, apresentação de 
talentos, incentivo ao comércio local e claro, 
inauguração dos novos espaços de socialização. 
Dessa vez, a programação não será muito 
diferente. A expectativa é que o Dia D seja muito 
festivo e faça com que a cidade de Mariana volte 
os olhares para o Dandara.
   Segundo o coordenador do conjunto de atos 
públicos, Igor Gomes, o Dia D é a concretização 
de sonhos. “Ele mostra como a soma de esforços 
junto à sociedade civil dá resultado, ainda mais 
quando a gente faz com carinho. Então o Dia D 
prova que quando muita gente une forças, o 
resultado é tremendo”, ressalta.
   Hoje, a equipe operacional formada por 
pedreiros, pintores e serventes segue realizando 
os últimos ajustes para entregar a tempo mais um 

Foto: Rafael Santos / PMM



5_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

05/12/2019 a 12/12/2019

REVITALIZAÇÃO DO HORTO DOS CONTOS EM OUTRO PRETO É 
UMA REALIDADE

prazo, nossa expectativa é que o projeto de 
recuperação esteja pronto até o meio no ano que 
vem, no primeiro semestre".
   Heloisa Oliveira, gerente executiva da Vale, 
explicou como a empresa acompanhará a 
execução do projeto: “Será emitido mensalmente 
um relatório do andamento das obras, atrelado 
às próximas parcelas. Além do aporte no Horto, 
também estamos fazendo o aporte do Museu 
Boulier. Isso é de extrema importância, tendo em 
vista que esses dois locais se conectam”.
   Vale ressaltar que o Paço da Misericórdia e o 
Museu Boulier, dois importantes locais artísticos 
e culturais de Ouro Preto e que em breve 
receberão artistas e suas obras, estão localizados 
em frente à entrada do Horto dos Contos situada 
na Rua Padre Rolim. Isso faz com que a 
experiência cultural de turistas e moradores que 
queiram visitar os locais se torne muito mais 
acessível e enriquecedora.

   Com a presença da mineradora Vale e do poder 
executivo ouro-pretano, a assinatura do termo de 
parceria para recuperar o espaço, fechado desde 
2015, aconteceu no Paço da Misericórdia na 
quinta-feira, 28 de novembro.
   A revitalização do Horto dos Contos é uma 
realidade. Na última quinta-feira (28) aconteceu 
a assinatura do termo de parceria entre a 
Prefeitura e a Vale para realização das obras. O 
evento foi realizado no hall de entrada do Paço da 

Misericórdia, situado na Rua Padre Rolim.
   Essa parceria será de extrema importância para 
a recuperação de um dos espaços mais bonitos da 
cidade, que no passado recebia intervenções 
culturais e era um cartão postal do município, 
atraindo turistas e moradores. Desde 2015 o 
Horto dos Contos se encontra fechado para 
visitações, mas agora isso está prestes a mudar.
   O prefeito Júlio Pimenta ressaltou a 
importância da parceria: “Agora, com o apoio da 

Vale, fizemos a licitação e estamos iniciando as 
obras para recuperar tudo que foi depredado. O 
Parque Natural Municipal Horto dos Contos é 
de extrema importância para Ouro Preto, não só 
para o turismo, mas principalmente para os 
moradores da cidade, que poderão voltar a ter o 
orgulho de ter no centro da cidade um belo 
espaço de contemplação, encontros, atividades 
culturais, escolares e para o lazer”.
   O secretário municipal de Meio Ambiente, 
Antenor Rodrigues Barbosa, esteve presente no 
evento e contou um pouco sobre suas ideias para 
utilização do espaço, além de se mostrar otimista 
quanto ao prazo de entrega do projeto: “Meu 
sonho particular é tornar o Horto dos Contos um 
horto botânico, com ações científicas e de 
pesquisa, em parceria com a UFOP e outras 
universidades locais. Teríamos que credenciá-lo 
nacionalmente para funcionar como um 
ambiente de pesquisa científica. Quanto ao 

Foto: Ane Souz

500 PROPRIEDADES RURAIS DA
CIDADE DE MARIANA SÃO

CONTEMPLADAS COM ARAÇÃO
DE TERRAS

    A Secretaria de Desenvolvimento Rural, 
atendeu entre os meses de outubro e dezembro 
mais de 500 propriedades agrícolas com a aração 
de terras. O processo de aração faz uma 
descompactação no solo para que o plantio seja 
mais adequado e exista uma maior produtividade 
por área, acrescendo em até 30% a produção final 
do agricultor.
   Os beneficiários são proprietários de terras 
localizadas na zona rural ou urbana, utilizadas 
para fins agrícolas. A Secretaria dá preferência 
para o atendimento de agricultores familiares que 
plantam até 1 hectare de milho, feijão ou outras 
culturas. Uma boa novidade deste ano foi o 
aumento do tempo disponível com a máquina. 
Com três horas a mais para usar a máquina 
gratuitamente, os produtores totalizaram seis 
horas de uso. Os beneficiários são proprietários de 
terras localizadas na zona rural ou urbana, 
utilizadas para fins agrícolas.
  Valorizar o produtor rural sempre foi uma marca 
da atual gestão da Prefeitura de Mariana. Os 

investimentos em programas que atendem os 
homens e mulheres do campo ocorrem durante 
todo o ano, para garantir que o desenvolvimento 
rural ocorra de forma de forma sustentável. 
Segundo o Prefeito de Mariana, Duarte Júnior, o 
produtor rural tem uma enorme importância para 
o município. “Eles entregam uma merenda muito 
boa para os alunos municipais, vendem alimentos 
mais frescos e sem agrotóxicos na Feira Livre de 
sábado, contribuem com a economia local. Nós, 
do poder público, temos obrigação de investir 
para que eles tenham uma melhor condição de 
produzir os seus produtos”.
   Para solicitar o processo de aração em 2020, os 
produtores devem procurar a Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e fazer um cadastro. É 
necessário apresentar o documento da terra, CAR 
(Cadastro Ambiental Rural), CPF e identidade. A 
secretaria é localizada no Centro de Convenções, 
Praça JK, s/nº. 

O telefone para contato é: (31) 3558-4173.

Foto: Divulgação / PMM
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30ª FEIRA NACIONAL DE ARTESANATO CONTA COM
PARTICIPAÇÃO DE ARTESÃOS DE COMUNIDADES ATINGIDAS

Exposição, acontece entre os dias 3 e 8 de dezembro no ExpoMinas, em Belo Horizonte, reúne 12 grupos de MG e do ES.
levaremos, com o nosso artesanato, o nome da 
cidade para conhecimento de toda Minas Gerais 
e também de outros Estados. Assim, esperamos 
fazer contato com comerciantes para a revenda 
de nossos produtos, o que é importante para o 
nosso desenvolvimento e crescimento”, explica.
   O Grupo Arte (Associação dos Artesãos e 
Assemelhados de Regência e Região) também 
estará presente no evento. Para a artesã 
Claldenisia Correia, a oportunidade será de 
aprendizado. 
“A ida à feira nos proporcionará o conhecimento 
do mercado. Lá, poderemos ver o que o temos de 
novo. Esperemos que nossa participação possa 
nos acrescentar e que nossas vendas sejam um 
sucesso”, diz.

   Artesãos de sete comunidades atingidas pelo 
rompimento da barragem de Fundão em Mariana 
(MG), em 2015, terão a oportunidade de expor e 
comercializar seus produtos na 30ª Feira Nacional 
de Artesanato, que acontece entre os dias 3 e 8 de 
dezembro, no ExpoMinas, em Belo Horizonte.
  Ao todo, 26 representantes de 12 grupos de 
artesanato de Minas Gerais e do Espírito Santo 
apresentarão seus produtos no evento, dentre eles 
bordados, crochês, pinturas, peças de decoração e 
doces artesanais.
  Os grupos apresentarão os trabalhos em um 
estande coletivo, onde também será mostrada toda 
a trajetória do processo de reparação e da 
retomada de atividade das comunidades. Esse é 
um trabalho feito por meio de capacitações, 

investimentos, desenvolvimento de marca e 
produtos, abertura de novos mercados, entre 
outras ações apoiadas pela área de Economia e 
Inovação da Fundação Renova.
   Para o especialista em Economia e Inovação da 
Fundação Renova,  Roberto Ruggeri,  a 
experiência é uma oportunidade de promover as 
manifestações culturais dos dois Estados para 
visitantes do Brasil e do mundo. “Além da 
exposição e comercialização dos produtos, a ideia 
é proporcionar a convivência entre os grupos. 
Assim, há uma troca de conhecimentos acerca de 
necessidades, demandas, oportunidades de 
mercado. Com o evento, eles conhecem outros 
expositores, firmam parcerias e evoluem 
profissionalmente”, diz.

  A expositora Andreia Luiza Tolentins 
Vasconcelos, do grupo Casa das Artes de Mariana, 
ressalta a importância da participação na 30ª Feira 
Nacional: “Levaremos bordados em richelieu, 
bordado livre, flores de crochê. Mas também 

PROJETO “CONHECER PARA CUIDAR” JÁ ESTÁ EM OURO PRETO
O Projeto “Conhecer para cuidar” é uma iniciativa do grupo ASAS em parceria com o Museu da Inconfidência.

Eventos do grupo ASAS. O automóvel é uma 
carreta que transporta um baú especialmente 
preparado para se transformar em um espaço 
multiuso de 90m²,  com elevador para 
cadeirantes, climatizado, eficiente e adaptável a 
diversas situações. O veículo já se encontra 
estacionado ao lado da estação ferroviária de 
Ouro Preto (Praça Cesário Alvim, s/n – Barra.) A 
partir do dia 06/12, a unidade móvel se deslocará 
para o distrito de Antônio Pereira, aonde já conta 
com 400 alunos agendados pra atendimento.
As escolas que tiverem interesse em participar 
deveram mandar e-mail para:
mdinc.educa@museus.gov.br. Cada turma tem 
capacidade para 60 alunos.

Horários no período da manhã:
Turma 1 – 08h às 09h30
Turma 2 – 09h30 às 11h
Horários no período da tarde:
Turma 1 – 13h30 às 15h
Turma 2 – 15h às 16h30

 Com participação ativa em vários estados do 
país, o principal objetivo do projeto é a 
valorização da identidade nacional, regional e 
local, através de vivências lúdicas a partir da 
confecção de maquetes, em miniatura, dos 
nossos bens. Buscando despertar na sociedade o 
interesse pela memória e pelo cuidado com o 
patrimônio cultural do Brasil, o projeto tem o 
foco no acolhimento das escolas municipais e 
estaduais, por meio dos seus alunos do 4° ao 9° 
ano.
  Em Ouro Preto, serão atendidas 1500 crianças 
de escolas públicas, que serão introduzidas a 
conceitos fundamentais para a preservação do 
patrimônio. O objetivo também é fazer com que 
elas se apropriem e se sintam guardiãs dos bens 
culturais de sua cidade. Também haverá a 
montagem de maquetes que retratam o prédio da 
antiga Casa de Câmara e Cadeia de Vila Rica, 
atual Museu da Inconfidência. Ao final do 
atendimento, cada criança levará consigo uma 
pasta contendo um protótipo da maquete para 

repetir a ação em família ou na própria escola.
  Margareth Monteiro, diretora do Museu da 
Inconfidência e uma das organizadoras da ação, 
reforçou que todos podem participar e contribuir: 
“Contamos também com os moradores do 

município que queiram participar de forma 
voluntária, independente das escolas. Para isso 
basta apenas ir até a unidade móvel e solicitar 
sua participação”.
   O evento irá ocorrer na Unidade Móvel de 

Foto: Divulgação 
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*Artigos para festas e decorações
*Ampla variedade em balões 
*Balões personalizados (a gosto do cliente)
*Uma innidade de produtos 

Endereço: Rua Direita - 64 - Centro
Telefone: 3558-2584
Whatssap: 9 9968-3613

Decoração de natal e ano novo!

Venha conferir!

CONFIRA AS DATAS DE PAGAMENTO E VALORES DO IPVA 2020 
ANUNCIADOS PELO GOVERNO DE MINAS

Prazo começa no dia 13 de janeiro e termina no dia 19 de março e varia de acordo com as placas dos veículos.

  Segundo a Secretaria de Fazenda, a frota de 
veículos de Minas Gerais chegou a 10,1 milhões 
este ano, batendo a casa de um veículo para cada 
duas pessoas no estado. A maior concentração, de 
cerca de 3 milhões ou 29,78% deles está na 
Região Metropolitana de Belo Horizonte. A 
previsão é que mais 100 mil veículos 0km sejam 
incluídos entre 19 de outubro e 31 de dezembro 
deste ano na base de cálculo que será enviada em 
2 de janeiro aos bancos.
  Enquanto a frota de veículos cresceu 3,74% em 
relação a 2019, o valor que se espera arrecadar 
subiu 9,7%. A diferença se explica porque os 
valores dos carros novos são mais altos do que os 
da frota antiga, que é anualmente desvalorizada e 
por isso paga um tributo menor.
  Quem não concordar com o valor cobrado de 
IPVA pelo seu carro pode questionar a Secretaria 
da Fazenda, apresentando um pedido de revisão 
até 26 de dezembro. Para isso, a pessoa precisará 
apresentar dois periódicos registrando preços e o 
certificado do veículo. A Secretaria de Fazenda 
ressalta, no entanto, utilizar a tabela FIP para a 
definição dos valores cobrados.
  Os valores do IPVA estão disponíveis no site da 
Secretaria da Fazenda pelo número do Renavan. 
O motorista pode se informar ainda pelo telefone 
155 ou pelos aplicativos IPVA MG ou MG APP, 
disponíveis para celulares android e IOS.
Segundo o governo de Minas, a média de 
inadimplência anual, de cerca de 5%, se manteve 
em 2019 e a expectativa é a mesma para o ano 
seguinte.
   A Secretaria da Fazenda ressaltou que não envia 
boletos de cobrança de IPVA para os motoristas. 
Portanto, se alguém receber mensagens neste 
sentido trata-se de uma tentativa de golpe.

   Os motoristas mineiros começam a pagar o 
IPVA de 2020 no dia 13 de janeiro. As datas de 
cobrança do tributo foram divulgadas na manhã 
desta terça-feira pela Secretaria de Fazenda de 
Minas Gerais.  A expectativa do governo é 
arrecadar R$ 5,93 bilhões com os pagamentos. O 
pagamento do IPVA vai até o dia 19 de março, de 
acordo com o número final das placas dos 
veículos.
  Este ano os valores médios do tributo serão de 
R$ 587,90. Já para os veículos 0km, emplacados 
em 2019, a média do IPVA é de R$ 944,21. Ao 
apresentar os números, o subsecretário da Receita 
Estadual Osvaldo Scavazza afirmou que os 
motoristas podem ter uma redução de quase 10% 
no valor que pagaram em 2019.
  Isso porque a base de cálculo para a cobrança 
diminuiu 2,96% em função da desvalorização 
dos veículos. Somado a isso, quem optar por 
pagar à vista na data do vencimento da primeira 
parcela terá um desconto de 3%. Aqueles que 
quitaram o IPVA em dia nos anos de 2018 e 2019 
tem direito a mais 3% de redução, chegando a 
9%. Estão nesta situação cerca de 2,2 milhões de 
veículos, representando 22,22% do total.
Desconto
   O programa Bom Pagador, no entanto, dá o 
desconto de acordo com o veículo e não com o 
CPF do proprietário. Com isso, segundo o 
secretário, esse desconto de 3% pode ser usado 
como valorização na hora de vender o veículo. 
“Isso se torna um diferencial para a negociação 
do contribuinte no mercado de usados”, ressaltou 
Scavazza.
  Tem direito a esse pagamento quem pagou à 
vista ou parcelou respeitando as três datas fixadas 
pela Secretaria de Fazenda.

  As alíquotas cobradas variam de 1%, para 
veículos de locadora, ônibus, micro-ônibus, 
caminhão e trator, a 4% para automóveis, 
utilitários e caminhonetes (exceto as de carga de 
cabine simples e furgão, sobre as quais incidem 
3%). Para motocicletas ou similares a alíquota é 
de 2%.
A taxa de renovação do licenciamento anual de 
veículo será de R$ 105,78 com vencimento em 
31 de março para todos os finais de placa.
Datas
   Para os veículos com final de placa 1 e 2 as 
datas de vencimento são 13 de janeiro de 
fevereiro e de março. Os carros com finais de 
placa 3 e 4 terão a cobrança nos dias 14 de janeiro 
e fevereiro e 16 de março.
Para as placas 5 e 6 as datas serão 15 de janeiro e 

17 de fevereiro e março e para as placas 78 16 de 
janeiro e 18 de fevereiro e março.
  Já para os veículos com finais de placa 9 e 0 as 
cobranças serão nos dias 17 de janeiro e 19 de 
fevereiro e março.
Funcionalismo
  Segundo o subsecretário da Receita ainda não 
foi definido se os servidores públicos terão 
prorrogações nas datas de pagamento, como 
ocorreu neste ano em razão de receberem os 
salários parcelados e receberem o 13º salário em 
atraso.
“Ainda não existe uma definição se será feita a 
mesma sistemática dos anos anteriores, de 
protelar o pagamento do IPVA para os servidores 
públicos. Existe ainda uma negociação para 
pagamento do 13º”, afirmou.

OPERAÇÃO NA MAIOR MINA DA VALE, EM MINAS, É SUSPENSA 
TEMPORARIAMENTE PELA EMPRESA

   Na tarde da última segunda-feira (2), a 
prefeitura de São Gonçalo do Rio Abaixo 
informou que recebeu uma nota da Vale 
comunicando a suspensão temporária na 
disposição de rejeitos na barragem Laranjeiras, 
advindos da mina de Brucutu. A estimativa é que 
a suspensão temporária perdure entre um e dois 
meses. A mineração confirmou a decisão de 
suspender a disposição enquanto "conduz 
avaliações sobre as caraterísticas geotécnicas 
da barragem".
   A Vale comunicou a prefeitura que "a barragem 
se encontra no nível 1 de emergência, em 
conformidade com o protocolo da Agência 
Nacional de Mineração (ANM), o que não 
requer evacuação da população". Segundo a 
Vale, a barragem Laranjeiras teve sua Declaração 
de Condição de Estabilidade (DCE) emitida em 
30 de setembro de 2019, que permanece válida.
Brucutu, no período de paralisação, deve operar 
com cerca de 40% de sua capacidade por meio de 
processamento úmido com rejeito filtrado e 
empilhado. O impacto da paralisação gira em 
torno de 1,5 milhões de toneladas de minério de 
ferro por mês.
  A prefeitura informou: "Diante dessa situação, 
a prefeitura esclarece que foi solicitado à 

diretoria da Vale e responsáveis pela mina um 
diagnóstico com mais informações sobre a 
barragem para que o município tome as 
providências cabíveis para garantir a segurança 
da população". 
  A administração municipal ainda ressaltou que 
as ações e projetos de execução seguem 
garantidos: "  O executivo lamenta suspensão das 
operação e reafirma sua posição de que a 
segurança da população tem que ser 
prioridade".
Entretanto, segundo a Vale, "esta suspensão 
temporária não altera o guidance de vendas de 
minério de ferro e pelotas, que permanece, em 
2019 e no 4T19, entre 307 - 312 Mt e entre 83 - 
88 Mt, respectivamente. No entanto, para o 
1T20, a expectativa é de que produção e vendas 
fiquem entre 68 - 73 Mt, em função da 
sazonalidade, do retorno gradual e seguro das 
operações e em linha com a estratégia de 
margem sobre volume".
   A barragem de Laranjeiras tem capacidade de 
5,8 milhões de metros cúbicos de lama e rejeitos. 
A inundação decorrente de uma eventual ruptura 
se estenderia por 183 quilômetros a jusante da 
estrutura, no Rio Piracicaba, próximo à afluência 
com o Rio Doce.

Segundo a mineradora, barragem se encontra no nível 1 de emergência, o que não requer evacuação da população.

Foto: Reprodução
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Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR
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DESCENTRALIZAÇÃO DE RECURSOS PARA
CULTURA É PROMETIDA POR GOVERNO

Em audiência pública, em Carangola, o tema foi discutido. Estrutura do financiamento seria um
dos entraves para projetos.

  Na última segunda-feira (2), a dificuldade de 
acesso aos recursos para o setor levou a 
Comissão de Cultura da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) a realizar 
audiência pública, em Carangola (Zona da 
Mata). Na pauta da discussão, estava propostas 
de descentralização dos recursos destinados às 
atividades culturais.
  Os participantes da reunião ressaltaram a 
grande variedade de manifestações culturais da 
região, como a lira, o caxambu, o bate-lata e a 
música dos violeiros. 
  Glaciene Januário Hottis, secretária de 
Educação, Esporte e Cultura de Carangola, 
salientou que os artistas, mestres de cultura e 
produtores envolvidos em todas essas 
manifestações têm, historicamente, dificuldades 
em acessar os recursos governamentais. Foram 
relatadas dificuldades relativas à complexa 
documentação exigida nos editais e outros 
obstáculos, como a própria estrutura de 
financiamento que privilegia cidades maiores, 
capazes de garantir maior visibilidade às 
atividades.
  O deputado Professor Wendel Mesquita 
(Solidariedade), autor do requerimento que deu 
origem à reunião, destacou que uma intensa 
movimentação na ALMG nos últimos anos, 
com inúmeras audiências públicas, resultou em 
uma legislação avançada, sancionada em 2018, 
que pretende facilitar o acesso aos recursos. A 
principal norma desse aparato legal citado pelo 
deputado é a Lei 22.944, de 2018, que instituiu 
o Sistema Estadual de Cultura.
  Um dos avanços foi a criação do Fundo 
Estadual de Cultura (FEC). Como explicou o 
diretor de Articulação Cultural da Secretaria 
Estadual de Cultura e Turismo, Alysson Felipe 
Amaral, o FEC tem como objetivo primordial 
descentralizar os recursos culturais, que, entre 
2010 e 2017, teriam se concentrado em Belo 
Horizonte na proporção de 70%. Assim, foi 
instituído o FEC, que, ao contrário das leis de 
incentivo, as quais estabelecem isenções fiscais 
para empresas que destinam recursos ao 
financiamento de manifestações culturais, deve 
endereçar a verba pública diretamente aos 
produtores.
  O FEC, segundo Amaral, será composto por 
pelo menos 35% do valor destinado às isenções 
fiscais por incentivo à cultura. Em 2019, 

deverão ser abertos no total, ainda de acordo 
com o representante do governo, pelo menos 
17 editais para destinação dos recursos do FEC, 
totalizando cerca de R$ 13,5 milhões. Três 
desses editais já estão abertos e foram 
construídos  de forma a garantir  mais 
descentralização, segundo ele.
  Outra inovação dos editais propostos pelo 
governo estadual seria, também de acordo com 
Amaral, a possibilidade de inscrição de pessoas 
físicas, e não somente de pessoas jurídicas. Isso 
deve, segundo ele, ampliar as possibilidades de 
participação, já que muitos mestres de cultura e 
produtores culturais não possuem registro no 
Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas 
(CNPJ).
  Além disso, a prestação de contas também 
será facilitada, com os agraciados precisando 
comprovar apenas a realização de todas as 
atividades propostas, e não mais apresentar as 
notas fiscais de todos os serviços prestados, o 
que muitas vezes impedia a contratação de mão 
de obra local nos municípios menores.

Capacitação 
  Alysson Amaral anunciou que a Secretaria de 
Cultura e Turismo vai realizar cursos nas 
diversas regiões do Estado para capacitar os 
produtores a participar dos editais. Segundo ele, 
já em janeiro de 2020 deverá ser realizado um 
desses cursos, na Zona da Mata. O 
representante do governo estadual disse, ainda, 

que conta com o apoio das secretarias estaduais 
de cultura para atuarem como multiplicadoras 
desses cursos, de forma a aumentar sua 
capilaridade. Convidados reivindicam 
fortalecimento das secretarias municipais de 
cultura.
  A necessidade de envolvimento das secretarias 
municipais foi salientada por vários dos 
presentes. Juliano Cezar Oliveira, professor e 
agente cultural, disse que, para além dos 
recursos, é preciso estreitar o relacionamento 
entre os atores culturais e os agentes políticos, o 
que só pode se dar por meio do fortalecimento 
das secretarias municipais.
  Ângela Maria, diretora-geral da Fundação de 
Cultura e Arte de Muriaé, também defendeu o 
fortalecimento das secretarias e disse que foi 
lançado, em outubro, um Fórum de Secretários 
Municipais de Cultura mineiros. Ela convidou 
as representantes das pastas em suas cidades a 
participarem do movimento. Além disso, 
Ângela Maria defendeu a criação de fundos 
municipais de cultura para receber recursos do 
fundo estadual.
  Alysson Amaral se disse favorável à 
transferência de recursos entre os fundos, 
conforme determina o Sistema Nacional de 
Cultura, mas lembrou que tal sistema ainda não 
está funcionando efetivamente. Assim, o fundo 
estadual ainda não recebe verbas federais, o que 
dificultaria o repasse direto aos fundos 
municipais.

CERCA DE 100 PESSOAS SÃO IMUNIZADAS
NO DIA D DE VACINAÇÃO CONTRA O

SARAMPO
  A Secretaria de Saúde, realizou no último 
sábado, 30, o Dia D de vacinação contra o 
sarampo. Na ocasião 97 pessoas foram 
imunizadas. Vale destacar que esta foi uma 
campanha de atualização de cartão. 
   A vacina é a única ação efetiva na prevenção 
de sarampo. Segundo a enfermeira responsável 
pela Central de Vacinação de Mariana, Gabriela 
Ramalho, os anticorpos começam a agir em 
umA semana. “A resposta do corpo é rápida e o 
efeito é satisfatório e pleno, ou seja, para toda 
vida”, destaca Gabriela. 
Campanha Nacional
   A Campanha Nacional de vacinação contra o 
sarampo teve início no dia 07 de outubro. Em 
Mariana um total de 1453 pessoas foram 
vacinadas na ação. Foto: Glauciene Oliveira / PMM

Foto: Divulgação 
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

05/12/2019 a 12/12/2019

ANVISA VETA PLANTIO E AUTORIZA VENDA
DE REMÉDIO À BASE DE MACONHA NO

BRASIL

especial”.
"Os pontos de partida da agência são as 
drogas, insumos prontos, produtos finais a 
partir desses insumos (...) e não os materiais 
e processo que geram os insumos. (...) A 
Anvisa está atuando como promotora de 
uma atividade nova no país e demandaria a 
interação de outros órgãos do governo", 
afirmou, antes de dizer que a decisão seria 
uma "exorbitação de competência"
  O relator disse ainda que a Anvisa não 
poderia regular uma atividade econômica 
"inexistente no país". "Não vamos confundir 
as autorizações judiciais pontuais e 
pesquisa, estamos falando de cultivar uma 
planta proscrita para fins comerciais. (...) A 
agência não regula o que não existe, mas 
sobre o que existe. Essa atividade poderá vir 
a existir".
Remédio será vendido em farmácias
  Mais cedo, os diretores aprovaram o 
registro e a produção em solo nacional de 
remédios à base de cannabis. Com a decisão, 
os produtos feitos com a planta precisam 
passar pela vigilância sanitária e poderão ser 
vendidos em farmácias, desde que não 
sejam de manipulação.
  A resolução cria o "produto à base de 
cannabis", uma nova classe de produto. Isso 
significa que o canabidiol ainda não será 
classificado como medicamento. Os 
produtos liberados poderão ser para uso oral 
e nasal, em comprimidos, líquidos, além de 
óleos.
  O uso do remédio, no entanto, será 
autorizado especialmente a quem sofre com 
graves enfermidades, como epilepsia grave 
e tumores.
  Em remédios com concentrações de THC a 
parte alucinógena da erva, menores de 0,2%, 
o medicamento deverá ser prescrito com 
numeração fornecida pela vigilância 
sanitária e exige renovação da receita em até 
60 dias. Acima desse percentual, "o 
receituário será do tipo A, semelhante ao da 
morfina", diz nota da Anvisa.
  Como o tema é polêmico e há muitas 
pesquisas em estudo, os diretores decidiram 
que a regulamentação de hoje deverá ser 
revisada em até três anos. A decisão pede 
que as empresas mantenham suas pesquisas, 

como acontece com a aprovação de 
qualquer medicamento.
   Os fabricantes que optarem por importar o 
substrato da cannabis para fabricação do 
produto deverão realizar a importação da 
matéria-prima semielaborada, e não da 
planta ou parte dela.
  A comercialização no país ocorrerá 
exclusivamente em farmácias e drogarias 
sem manipulação e mediante prescrição 
médica. O regulamento serve apenas para o 
tratamento de humanos, não de animais.
Anvisa deu sem conceder nada
  Para o advogado e membro efetivo da 
Comissão de Direito Médico e de Saúde da 
OAB-SP, Leonardo Sobral Navarro, a 
decisão de hoje prejudicará o mercado 
interno ao autorizar o registro de remédios, 
mas não o cultivo da planta.
"A gente vai deixar de ter produção 
nacional e continuará com remédio 
importado, caro. Mesmo que facilite o 
registro, não vai ter medicamento nacional e 
isso vai acarretar em preço alto. A Anvisa 
está dando sem conceder nada. As duas 
normas precisariam trabalhar juntas para 
ter resultado no mercado interno."
  Hoje, existe apenas um produto registrado 
no Brasil, o 01 Mevatyl, que custa 
aproximadamente R$ 2.800.
A regulamentação 
  O debate, iniciado em outubro, foi 
interrompido após pedido de vista de dois 
diretores, entre eles, o contra-almirante da 
Marinha Antônio Barra Torres, indicado 
pela gestão do Bolsonaro.
  A utilização da erva para fins medicinais já 
estava prevista em lei desde 2015, mas ainda 
faltava regulamentação. As resoluções 
foram propostas pelo diretor-presidente do 
órgão, William Dib, e passaram por 
consultas públicas entre 21 de junho e 19 de 
agosto. Para serem aprovadas, precisavam 
ser chanceladas pela maioria dos diretores.
  Hoje há 14 mil pedidos em andamento na 
Anvisa para importar o medicamento, com 
12,5 mil solicitações já aprovadas. Apenas 
este ano, a Anvisa recebeu 5.321 pedidos de 
compra de remédios com canabidiol, 47% 
acima das 3.613 solicitações em todo o ano 
passado.

   Os diretores da Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária) vetaram hoje o 
plantio de maconha no Brasil para uso 
exclusivamente medicinal. 
A regulamentação do tema, que entra em 
vigor 90 dias após publicação no Diário 
Oficial da União, autorizou o registro e 
fabricação de remédios à base da erva no 
país e sua venda nas farmácias.
  Voto pela não-aprovação e pelo 
arquivamento da proposta que dispõe dos 
requisitos técnicos para o cultivo da planta 
cannabis  exclusivamente para fins 
medicinais e científicos, afirmou o relator e 
diretor Antônio Barra Torres indicado ao 
posto pelo presidente Jair Bolsonaro (sem 
partido)
  Seu voto foi acompanhado pela diretora 
Alessandra Bastos e pelo diretor Fernando 
Mendes Garcia Neto. William Dib, diretor-
presidente do órgão, concluiu: "Por 
maioria, votamos pelo arquivamento do 
item 241", sobre o plantio.

Quais foram os argumentos?
  Em seu relatório, Torres citou o 
posicionamento contrário de alguns 
ministérios do governo ao plantio. Uma 
dessas análises desaconselha o cultivo em 
razão da extensão territorial brasileira, que 
facilitaria o desvio para fins criminais. Ele 
diz que, para o Ministério da Educação, o 
assunto se mistura à busca "apaixonada" por 
usuários pela legalização da "droga”
  "O Congresso Nacional não tem 
posicionamento quanto ao tema", afirmou 
Torres, segundo quem o Ministério da 
Economia não realizou "estudo ou grupo de 
trabalho sobre a atividade econômica," 
envolvendo o cultivo da planta.
Ele afirmou ainda que uma reunião anterior 
da Anvisa decidiu que a atribuição para 
decidir sobre o assunto era exclusiva do 
Ministério da Saúde. "Para a Anvisa decidir 
sozinha deveria haver uma determinação 
ministerial”.
  Antes do voto, Torres citou um hall de 
verbos com as atribuições da Anvisa para 
dizer que "na citada lei não consta 
autorização [da Anvisa] para regular 
cultivo de plantas sujeito a controle 

Foto: Divulgação / Anvisa
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GÁS DULICO: 66 ANOS DE EXCELENTES SERVIÇOS 
PRESTADOS PARA A POPULAÇÃO MARIANENSE

O Gás Dulico está localizado na Praça Avelino de Souza Vieira, número 3, Barro Preto. Para mais informações, basta entrar em contato 
através dos telefones: (31) 3557-1240; (31) 3557-3308; (31) 98354-8598 (Claro); (31) 98611-2963 (WhatsApp) e (31) 97150-4216 (Vivo). Você 

também pode entrar em contato através do site: www.gasdulico.com.br e das redes sociais, Facebook e Instaram, pelo endereço: @gasdulico.

de portas abertas!
  Por fim, nós gostaríamos de desejar um feliz Natal 
e um ano novo repleto de paz e luz para os nossos 
clientes e amigos.

Depoimentos sobre o Gás Dulico: 

Tainá Assunção e Mônica Ávila, secretárias 
administrativas no Gás Dulico: “Nós gostamos 
muito de trabalhar no Gás Dulico. Para nós, 
trabalhar com pessoas é desafiante! Cada cliente 
tem seu perfil, desde as pessoas mais idosas aos 
mais jovens, e é preciso saber lidar com todos. 
Hoje em dia, existe o aplicativo e as redes sociais, 
que são usadas geralmente por pessoas mais 
jovens, já que estes procuram por meios diferentes 
e mais tecnológicos de realizar o seu pedido. Já em 
relação às pessoas mais idosas, é necessário ter um 
maior cuidado, inclusive para conversar com elas, 
pois esse público ainda prefere o telefone, apesar 
disso está mudando aos poucos e, inclusive, alguns 
já estão usando os meios tecnológicos. Por isso, é 
um desafio constante. Nós também temos metas e 
fazemos o possível para conseguir atingi-las. 
Também buscamos sempre dialogar com os 
entregadores, visando treiná-los, para que haja 
sempre uma agilidade nas entregas e um bom 
diálogo e tratamento para com o cliente. Gostamos 
muito de trabalhar aqui, trabalhamos com muita 
força de vontade!”.

Senhor Levi, de 84 anos, e um dos clientes mais 
antigos do Gás Dulico: “Sou cliente do Gás 
Dulico há 60 anos! Até hoje, eu me lembro da festa 
que fizeram na inauguração da empresa. A festa 
aconteceu onde hoje é a Prefeitura de Mariana, 
mas na época o local era uma praça. Foi tudo 
muito bonito e alegre, com pipoca e salgados para 
todos. Em relação ao trabalho da empresa, eu 
recomendo que as pessoas comprem no Gás 
Dulico, pois além de todos serem meus amigos, 
sempre tive muita confiança e satisfação com seus 
serviços”. 

uma subsidiária da Petrobras. Nós distribuímos a 
Liquigás por 60 anos e, a cerca de um ano, mais ou 
menos, estamos distribuindo a Ultragaz, que é uma 
empresa que existe há 88 anos no mercado, sendo 
mais antiga que a Liquigás, inclusive.
  Quando o meu pai fez 17 anos, meus avós o 
emanciparam e transferiram a empresa para seu 
nome. A partir de então, ele se dedicou ao Gás 
Dulico sua vida inteira e, agora, está transferindo 
para mim essa responsabilidade de dar segmento à 
empresa.

Jornal Panfletu's: O Gás Dulico existe há mais 
de 60 anos em Mariana. Por você ser jovem e 
estar na linha de frente da empresa, trazendo 
inovações nesse segmento, com algumas 
promoções, quais seriam os caminhos que você 
busca em seu trabalho para realizar essas 
inovações?
Tomás Ávila: Nós buscamos sempre realizar 
divulgações, através das nossas redes sociais, 
Facebook e Instagram, nas quais também sempre 
divulgamos o nosso trabalho. Também criamos um 
site que contém publicidades e facilita o serviço de 
busca por gás. Além disso, realizamos promoções 
em nossa portaria, com o objetivo de integrar o 
cliente que apenas realiza o pedido pelo telefone, e 
para que as pessoas possam conhecer o nosso local 
de trabalho, o local onde elas sempre pedem o gás. 
Nós realizamos promoções que incentivam o 
cliente a nos conhecer. 
  Eu acredito que ter um diferencial em seu 
segmento é extremamente importante e, 
exatamente por isso, sempre buscamos criar novos 
meios de chegar até o cliente.
  Inclusive, agora nós temos o aplicativo do Gás 
Dulico, que é possível baixar através da Apple 
Store ou do Google Play. Além disso, para quem 
faz o pedido através do aplicativo, nós fazemos um 
preço mais acessível, que é para incentivar as 
pessoas a usarem esses novos meios tecnológicos. 

Jornal Panfletu's: O que você espera do ano de 

2020, principalmente em seu mercado de 
trabalho?
Tomás Ávila: Acredito que precisamos ser 
otimistas sempre. Apesar do aumento do valor do 
gás, que não prejudica apenas os consumidores 
finais, mas também nos prejudica, de certa forma, 
nós esperamos que o mercado de Mariana, agora 
com a retomada das obras da Samarco, reaja um 
pouco melhor.

Jornal Panfletu's: Por falar nisso, neste período 
sem ter a Samarco operando em Mariana, qual 
foi o impacto causado na empresa Gás Dulico?
Tomás Ávila: Nós também fomos afetados com 
essa paralização. Acredito que afetou a todos os 
segmentos, que houve uma queda de consumo para 
todos. Porém, agora com a chegada de novas 
pessoas na cidade já está começando a melhorar.

Jornal Panfletu's: E como você está enxergando 
o mercado marianense atualmente?
Tomás Ávila: O mercado está bem aquecido, a 
taxa de desemprego diminuiu. Além disso, é muito 
bom que venham outras pessoas para Mariana, 
para conhecer a cidade e ter um público alvo maior. 
Para nós é muito interessante, pois com a economia 
aquecendo, as pessoas irão consumir em variados 
segmentos e, consequentemente, fazer girar a 
economia marianense.

Jornal Panfletu's: Por fim, qual recado você 
gostaria de deixar para o público?
Tomás Ávila: Muitas novidades nos aguardam no 
ano de 2020. Estamos finalizando uma reforma em 
nossa revenda, a tornando mais funcional, com o 
objetivo de melhorar os nossos processos e tornar 
as entregas ainda mais ágeis.
  Também não podemos esquecer das ofertas e 
promoções imperdíveis que estamos preparando 
para esse fim de 2019 e começo de 2020. Então, 
fica o nosso convite para que todos venham 
conhecer o Gás Dulico! Nós estamos há muito 
tempo no mercado de Mariana e estamos sempre 

   O Gás Dulico existe há mais de 60 anos em 
Mariana. Em todas essas seis décadas, os serviços 
prestados sempre foram de qualidade e segurança, 
e isso solidificou ainda mais o nome da empresa na 
região. O Gás Dulico foi fundado pelo senhor Lico 
e, hoje em dia, os proprietários são Sérgio do 
Carmo Gonçalves, seu filho, e Tomás Ávila, seu 
neto.
  O Jornal Panfletu's conversou com Tomás Ávila, a 
terceira geração à frente do Gás Dulico. Nesta 
entrevista, entre outros assuntos, Tomás falou sobre 
ser um jovem na linha de frente da empresa e sobre 
as inovações que o mesmo está trazendo para o 
local.

Jornal Panfletu's: Primeiramente, conte-nos 
um pouco sobre a sua vida pessoal e 
profissional.
Tomás Ávila: Me chamo Tomás Ávila e sou 
marianense. Sou neto do senhor Lico, fundador do 
Gás Dulico, e hoje, sendo da terceira geração, tenho 
como responsabilidade dar segmento, de maneira 
ética, ao trabalho iniciado há 66 anos pelo meu avô.
Para isso, sempre busco atender aos nossos clientes 
da melhor forma possível, além de buscar manter o 
nosso negócio sustentável.

Jornal Panfletu's: Nos conte um pouco sobre a 
história do Gás Dulico.
Tomás Ávila: Quando o meu avô começou no 
mercado de trabalho, ele abriu o seu próprio 
armazém. Depois disso, uma companhia chamada 
Hélio Gás o chamou para ser representante da 
mesma. A minha avó tinha 12 filhos e, mesmo 
assim, sempre saia para distribuir o gás, ajudando o 
meu avô.
   Posteriormente, a Hélio Gás foi vendida para 
uma empresa italiana, chamada AgipLiquigás, e o 
meu avô e o meu pai começaram a representar a 
mesma. Foi assim que nasceu o Gás Dulico em 
Mariana.
  Após um tempo, a AgipLiquigás foi vendida para 
a Petrobras e se transformou na Liquigás, que é 
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Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - Barro Preto - 

Mariana

Telefone: (31) 3557-4271
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PROJETO CASA MINISTRA PALESTRA
PARA PASTORAL FAMILIAR 

  No último dia 29 de Novembro de 2019, a convite da 
Pastoral Familiar das Paróquias Nossa Senhora Da 
Assunção e Nossa Senhora Aparecida da Cidade de 
Mariana-MG, o PROJETO CASA SEMENTES DO 
AMOR ministrou uma palestra falando sobre o tema das 
drogas no salão da comunidade Santíssima Trindade no 
bairro Santana, pertencente a paróquia da Catedral Nossa 
Senhora da Assunção. 
  Foi enfatizado especialmente a forma de como 
identificar o uso das drogas dentro das famílias, bem como 
a forma de prevenir e como lidar com a situação. A 
palestra foi conduzida pelo Presidente do projeto CASA, 
Carlos Eduardo, também explicou sobre cada tipo de 
droga existente hoje, os efeitos que ela causa na pessoa e 
encerrou falando de seu testemunho de vida.
  Além da presença dos membros da pastoral familiar, a 
palestra também contou com a presença de alguns 
integrantes da diretoria e colaboradores do projeto CASA.

MARIANA REALIZA O VOZES QUE
CANTAM

Mais de 600 coralistas passaram por Mariana e Ouro Preto trazendo músicas 
nacionais e internacionais para cantar com o público.

locais, como é o caso do coral Tom Maior, formado por 
jovens de Mariana.  "O Encontro abre novas 
oportunidades, novos horizontes. Criamos uma conexão 
enorme com outras pessoas, vemos novas músicas para 
tocar. Inclusive, apresentar aqui em Mariana, em um 
evento voltado só pra isso, mostra a importância que a 
cidade vem dando para esta tradição. Minha família veio 
toda da música, sempre foi uma paixão para mim 
também", disse Marlon Brandon Sacramento, que está há 
7 anos participando do Tom Maior.
  Ao final do Encontro de Corais, uma justa homenagem 
foi prestada a Dom Francisco Barroso Filho, bispo 
emérito e grande incentivar e responsável pela 
manutenção da cultura de música sacra em Ouro Preto. 
Ele foi um dos responsáveis pela criação do coral Coral e 
Orquestra São Pio X, fundado há 60 anos.
Luzes do Natal 
  Ao final do 17º Encontro de Corais, as luzes de natal em 
Mariana foram oficialmente ligadas, dando início a 
grande programação de natal do município, com eventos 
todos os dias, e revigorando a esperança dos marianenses. 
"Temos a certeza que 2020 será um grande ano em 
Mariana e nós teremos grandes conquistas a partir de 
nossa união, todos de uma mesma família. Até o final do 
mês teremos programação para todos os públicos", 
anunciou o Prefeito de Mariana, Duarte Júnior. 

   "Essa apresentação me levou ao céu". "Cantar junto faz 
que com a música nos transmita coisas boas, acalenta o 
coração". "Ainda bem que eu saí de casa hoje para ver as 
apresentações". As várias falas positivas que vieram do 
público mostraram o quão bem sucedida foi mais uma 
edição do Encontro de Corais de Ouro Preto e Mariana. 
Em sua 17ª jornada, o Vozes que Cantam trouxe mais de 
600 coralistas ao longo dos seus quatro dias, com 
apresentações nas duas cidades irmãs, fazendo do canto 
coral um local de aproximações com diversas culturas.
  No palco montado na Praça da Sé, a plateia pode 
acompanhar uma mistura de idades, cores, temas e 
origens. Corais de todos os lados de Minas Gerais, em 
conjunto com alguns de outros estados, performaram 
músicas brasileiras e internacionais. Uma das 
apresentações que mais engajou o público foi do coral 
Samba Preto, de Ouro Preto. "O encontro é sempre um 
motivador para continuarmos com a prática. No nosso 
coral, que é formado por alunos da nossa escola, 
trabalhamos com uma perspectiva africana, buscando 
uma sonoridade mais timbristíca, trazendo sempre o 
público para cantar junto. Dentro da filosofia africana, o 
mundo é observado através do sentir. O lugar da razão é 
mais limitador, com o sentir todo mundo canta junto", 
comentou a regente do coral, Letícia Afonso.
  O evento também serve como catalisador para os corais 

Foto: Lucas Mantovani / PMM
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M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS

TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!

31 3558-5762 /
 9 8416-1275 FRANGOEZA

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br
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ATINGIDAS DE MARIANA E BRUMADINHO
DENUNCIAM AS VIOLAÇÕES DA

MINERAÇÃO EM CONFERÊNCIA DE
INVESTIDORES NA INGLATERRA

Mônica Santos e Marcela Rodrigues vão falar para 200 investidores do setor minerário em
Conferência nesta quarta-feira (4), em Bournemouth, na Inglaterra.

produtos primários e semielaborados entre 1996 e 2018. 
Além da baixa arrecadação exigida pela lei, há também 
indícios de elisão fiscal por parte das maiores mineradoras 
que operam no país, segundo dados do Tribunal de Contas 
da União.
   O quadro se agrava com as mortes provocadas pelo setor 
minerário nos últimos anos, com a expulsão de famílias de 
suas moradias em Mariana, Brumadinho, Barão de Cocais e 
tantas outras comunidades, com a poluição de rios e matas, 
com a inviabilização de atividades econômicas diversas 
(pesca, agricultura, turismo, etc), com a destruição de fauna 
e flora, com a contaminação de águas, solos, ar e pessoas e 
danos à saúde física e mental da população atingida.

   As atingidas pelos rompimentos das barragens de Fundão 
(Mariana, 2015) e Córrego do Feijão (Brumadinho, 2019), 
Mônica Santos e Marcela Rodrigues, respectivamente, 
participarão nesta quarta-feira (4) do painel "Update on the 
Investor Tailing Dams Iniciative" (em português:  
"Atualizações sobre a iniciativa dos investidores sobre 
barragens de mineração"), na Conferência 2019 do Local 
Authority Pension Fund, em Bournemouth, na Inglaterra. O 
convite para a participação surgiu após uma série de 
diálogos entre integrantes das comunidades atingidas e 
investidores que buscam se engajar em processos mais 
responsáveis e sustentáveis.
   Durante o painel, Mônica e Marcela denunciarão as falhas 
e injustiças dos processos de reparação dos danos causados 
à bacia do Rio Doce e do Paraopeba pelas mineradoras 
Vale, Samarco e BHP, além de apontar falhas estruturais do 
modelo de mineração e as responsabilidades das 
autoridades públicas, das empresas e dos investidores do 
setor. 
  Ao longo dessa semana, Mônica e Marcela participam de 
uma série de agendas na Inglaterra com investidores do 
setor minerário e organizações da sociedade civil para 
denunciar as violações do modelo minerário em Minas 
Gerais. Essas atividades são realizadas a partir de iniciativa 
da Cáritas Brasileira Regional Minas Gerais em articulação 
com o Business and Human Rights Resource Centre, a 
Rede Igrejas e Mineração, o Movimento Águas e Serras de 
Casa Branca, a Comissão de Atingidos pelo Rompimento 
da Barragem de Fundão em Mariana (CABF) e a Conectas 
Direitos Humanos, com o apoio da Ford Foundation.

Mineração: modelo de desenvolvimento insustentável
  Após os dois maiores colapsos de barragens do mundo 
ocorridos em Minas Gerais, é necessário repensar o 
paradigma da mineração. De acordo com o relatório do 
Instituto Brasileiro de Mineração (Ibram), em 2018, o setor 
representou apenas 1,4% do PIB brasileiro. Quase 90% do 
minério extraído no Brasil é exportado às custas de 
tributação mínima e larga destruição. Os chamados 
" " incidem apenas sobre o royalties da mineração
faturamento líquido das empresas, que já não pagam ICMS 
em operações de exportação, em razão da Lei Kandir.
  Estima-se que, por causa apenas dessa última lei, os 
estados brasileiros tenham deixado de arrecadar 821,5 
bilhões de reais com a desoneração de exportação de 

Foto: Divulgação 

ACESSO AOS DADOS DE MONITORAMENTO
AMBIENTAL É GARANTIDO POR PROJETO

Os PL 5.285/18 e PL 383/19, este último que permite denúncia sobre segurança de
 barragens, receberam parecer favorável da CCJ.

projeto do artigo 3º da norma nacional no que diz respeito ao 
procedimento para solicitação das informações. Segundo 
ele, é importante não dar um tratamento diferente da norma 
federal para se dar diretamente somente ao poder público, 
inclusive para resguardar o sigilo das informações de 
natureza comercial, industrial ou financeira eventualmente 
envolvidas.

Barragens 
  Também na reunião, foi aprovado parecer favorável ao PL 
383/19, do deputado Charles Santos (Republicanos), que 
institui o Disque Denúncia de atos ou infrações praticadas 
contra o meio ambiente. Antes de seguir para o Plenário, o 
projeto vai ainda às Comissões de Meio Ambiente e de 
Fiscalização Financeira e Orçamentária.
  O texto da proposição prevê que o serviço de atendimento 
telefônico destinado a receber as denúncias não exigirá 
nenhum meio de identificação pessoal do denunciante. E 
ainda, que a denúncia será encaminhada ao órgão 
competente para apuração.
Substitutivo 
  O deputado Zé Reis (PSD), relator da matéria na CCJ, 
alegou que já existe a Lei 14.986, de 2004, que institui 
serviço de Disque-Denúncia de Agressões ao Meio 
Ambiente no Estado. Acrescentou que o Estado também 
disponibiliza o número 181, disque-denúncia, que funciona 
como uma central de atendimento unificada.
  As denúncias são analisadas por agentes das Polícias Civil 
e Militar e do Corpo de Bombeiros. Além disso, o governo 
possui a Ouvidoria-Geral do Estado. Ademais, a PMMG faz 
parte do Sistema Estadual de Meio Ambiente e mantém a 
Companhia de Polícia Militar de Meio Ambiente.
  O parlamentar, no entanto, justificou a apresentação do 
substitutivo, como forma de aprimorar a Lei 14.986 de 
2004. A norma passa a prever prazo para o envio de 
denúncias de crime e de não conformidade referente à 
segurança de barragens ao órgão competente, para 
apuração.

  O Projeto de Lei (PL) 5.285/18, que trata do acesso público 
aos dados de monitoramento da qualidade de ar, água e solo, 
bem como de vetores, recebeu parecer favorável pela 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais.
  A proposição, de autoria do deputado Doutor Jean Freire 
(PT), foi relatada pelo deputado Guilherme da Cunha 
(Novo), que opinou pela aprovação na forma do substitutivo 
nº 1. O PL segue ainda para a Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, antes de ir ao Plenário.
  O projeto, na prática, obriga os órgãos e entidades da 
administração pública do Estado a garantir o acesso aos 
resultados desses monitoramentos e de vetores, e a fornecer 
as informações ambientais que estejam sob sua guarda.
  O artigo 2º prevê que pesquisadores, instituições públicas e 
privadas e cidadãos poderão exigir que entidades públicas e 
privadas forneçam informações sobre a qualidade ambiental 
e os impactos no meio ambiente e na saúde decorrentes de 
suas atividades.
  Já o artigo 3º determina que os órgãos ambientais e 
sanitários deverão elaborar e divulgar relatórios anuais 
relativos à qualidade do ar e da água e sua relação com 
outros fatores relativos à saúde e ao meio ambiente. E o 
artigo 4º estabelece que, em caso de descumprimento da lei, 
os infratores ficarão sujeitos às penalidades prevista na Lei 
7.772, de 1980, que dispõe sobre a proteção, conservação e 
melhoria do meio ambiente.
  O relator justificou a apresentação do substitutivo nº 1 
como forma de buscar maior efetividade às normas 
nacionais. Para isso, o texto amplia a obrigação de prestar 
informações para órgãos da administração direta e indireta, 
bem como o rol de pessoas físicas e jurídicas que poderão 
exigir o fornecimento das informações e o rol de dados a 
serem divulgados.
  Além disso, o substitutivo sujeita o infrator às penalidades 
da Lei 7.772, de 1980, em vez das previstas na Lei 3.467, de 
2000, não localizada na nossa legislação.
Guilherme da Cunha fez outra alteração para aproximar o 
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Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

05/12/2019 a 12/12/2019

Viagens Literárias /  Instagram: @priscillaportoescritora

continentes vizinhos, e também - ó! - entre 
vizinhos. Até dentro da família... 
E onde quer que se vá, as pessoas, fisicamente, até 
se convergem de certa maneira pelo quase mesmo 
modo de ser instintivo da espécie. No entanto, 
com relação aos sentimentos e ao caráter, tá 
difícil, viu!
Gostaria de, por isso, mandar uma mensagem 
para a "caixinha de sugestões" da Galáxia, na 
esperança de que seja lida por Ele, reivindicando 
três coisas:
A primeira: a criação de um mundo paralelo, para 

que quando a gente se deparasse com uma das 
humanas desumanidades citadas acima, 
pudéssemos abrir uma porta mágica e pular lá pra 
dentro.
A segunda: o  dos seres humanos com recall
defeitos de fabricação. Mas, vixe! Ia ter que subir 
(ou descer) tanta gente!
E, a terceira, e talvez a mais viável: que as pessoas 
fossem bem mais sensatas e - um pouquinho que 
fosse - mais sensíveis. Ah, e principalmente: que 
não ansiassem, tão friamente, em fazerem tanta 
questão de machucar os outros.

Foram sete dias... apenas sete dias...
... pouco para tanta complexidade, não? 
“Cumiquié, minha filha?!” Deus é Deus, ora! 
Operário padrão do Universo. Eleito e reeleito 
várias vezes o funcionário do mês da Galáxia.
Mas, ainda assim, tenho a impressão de que ficou 
faltando alguma coisa, a qual está ligada ao 
defeito de fabricação de uma espécie. E nem 
precisa dizer qual, não é?
Pois, devido a tal defeito, há tantas brigas, 
falsidade, injustiças e sofrimento, tanto aqui, 
como ao lado: na cidade vizinha, estado, país e 

FALTOU AÍ, DEUS!

Jornalista e autora dos livros “As verdades 
que as mulheres não contam” e “Para alguém que

amo – mensagens para um pessoal especial.
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Sucesso
Conveniência

MARIANA INAUGURA A CASA DO PROFESSOR PRESIDENTE PEDRO ALEIXO

  Para a inauguração, uma seleção de escritores 
da velha guarda marianense foi selecionado para 
ser exposto, como uma forma de homenagem. 
Com previsão de pleno funcionamento a partir 
de fevereiro do ano que vem, o acervo da 
Biblioteca Benjamin Lemos, que hoje passa por 
melhorias para acessibilidade, será incorporado 
ao local, trazendo produções literárias de 
inúmeros autores, incluindo grandes projetos 
locais.
  A inauguração foi marcada por uma Cantata de 
Natal, realizada por alunos da rede municipal, 
como, por exemplo, a Escola Cônego Paulo 
Diláscio, que apresentou canções natalinas em 
braile.

por momentos difíceis, mas nunca deixamos de 
tratar  com seriedade a  educação.  O 
investimento na área sempre foi acima do que é 
exigido por lei”, disse, ressaltando as conquistas 
recentes para a classe dos professores, como o 
Plano de Cargos, Carreira e Vencimentos. 
“Sabemos o papel  importante que os 
professores assumem na vida dos marianenses, 
é por isso que tratamos todos com o respeito e 
atenção que merecem”.
  Para a secretária de Educação, Aline 
Aparecida Silva de Oliveira, a Casa do 
Professor representa um marco histórico no 
panorama educacional da cidade. “Esse espaço 
nasce com um projeto institucional consistente, 
elaborado junto aos nossos melhores 
pesquisadores de oferecer ao professor, nas 

mais diversas áreas, um polo de atualização, 
por meio de oficinas e lançamentos de livros e 
exposições, e também um centro de recuperação 
de memórias da educação e de seus mais 
valiosos princípios e valores”, afirmou.
  O espaço alegrou, não somente aos 
professores, mas, também, aos pais de alunos, 
que reconheceram a importância de uma casa 
para dar suporte aos profissionais. “Meu filho 
estuda em uma das escolas municipais e é 
visível o quanto os professores são qualificados. 
Acredito que essa casa irá agregar muito mais 
para eles e, consequentemente, para a formação 
dos alunos”, disse Joana Ribeiro Paes, mãe de 
João Pedro, 7.

    Mais um passo dado em prol da educação 
marianense na noite desta terça-feira, 03. Foi 
inaugurada a Casa do Professor Presidente 
Pedro Aleixo, localizada na Rua Direita, 91, 
centro. O espaço, que é voltado para os 
professores da rede municipal de educação, 
conta com sala para reuniões, um acervo de 
livros para pesquisas, além de acompanhamento 
pedagógico e psicológico para os profissionais. 
Os projetos para aprimoramento da casa estão 
em andamento, sendo construídos de forma 
coletiva, para que o local possa receber 
contribuições de todas as pessoas voltadas para 
a educação.
  Durante a inauguração, o prefeito Duarte 
Júnior ressaltou a atenção que a atual gestão tem 
dado a educação nos últimos anos. “Passamos 

Foto: Eliene Santos / PMM
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Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398
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* Lotes a partir de 300m²
* Infraestrutura completa
* Área Verde
* Localização Privilegiada
* Financiamento próprio

Em até 80x_______________________________
Entrada  + parcelas

R$998,00
*Consulte condições

*

9 km de Mariana!

*Em Bandeirantes Agende já uma visita!

Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

EM REDE SOCIAL, ANDREIA DONADON QUESTIONA AUSÊNCIA 
DE LIVROS DE AUTORES MARIANENSES EM INAUGURAÇÃO

Confira na íntegra o questionamento levantado por Andreia.
autores aldravistas. Grande maioria das escolas no 
município de Mariana recebeu a visita de um dos 
escritores aldravistas, para conversas sobre suas obras 
ou para oficinas de poesia.
   A pessoa que organizou essa estante dedicada a 
autores marianenses não sabe que os aldravistas são de 
e por Mariana?
  Doamos milhares de livros de nossa autoria através 
do Projeto Poesia Viva: a poesia bate à sua porta, para 
as bibliotecas públicas e escolares da cidade, 
destacando a Biblioteca Municipal Benjamin Lemos. 
Todas as bibliotecas escolares de Mariana receberam 
livros nossos. De repente: na estante de autores 
marianenses, na Casa do professor, não tem nenhum 

livro dos escritores aldravistas!
   A Municipalidade precisa reconhecer os escritores 
aldravistas, pois são marianenses. Solicitamos à 
Secretaria de Educação Municipal, gestora da Casa do 
Professor Pedro Aleixo, que, por respeito aos autores 
aldravistas, faça a correção deste lamentável erro de 
procedimento, e exponha, na estante de autores 
marianenses obras dos escritores aldravistas.
   Contudo, o jornal entrou em contato com a secretaria 
de educação da cidade de Mariana e até o fechamento 
desta edição não obtivemos retorno. Já a comunicação 
da prefeitura emitiu uma nota mencionando a 
inauguração da casa professor Pedro Aleixo sem 
comentar a postagem veiculada nas redes sociais.

    Na terça-feira 03, a Secretaria de Educação de 
Mariana inaugurou na Rua Direita, 91 (CAT Zizi 
Sapateiro), a Casa do professor Pedro Aleixo. Festa 
bonita, sim. Fomos surpreendidos, no entanto, na 
pequena biblioteca da casa, ao nos depararmos com a 
estante dedicada a autores marianenses: nenhuma obra 
dos poetas aldravistas. Falta de respeito com os 
produtores de literatura que Mariana já teve em sua 
tricentenária história. Somos os maiores divulgadores 
da literatura marianense no Brasil e no exterior, porque 
nossa literatura é reconhecida e respeitada, 
especialmente pela criação da primeira forma de 
poesia brasileira. Não há escola no município de 
Mariana que não estuda ou não estudou uma obra de 

ONDE FORAM PARAR NOSSOS LIVROS?

FAOP ABRE EDITAL PARA OCUPAÇÃO DA GALERIA DE ARTE
NELLO NUNO EM 2020

    A Fundação de Arte de Ouro Preto | FAOP está 
com as inscrições abertas para a ocupação da Galeria 
de Arte Nello Nuno. São aceitas propostas para 
exposições individuais e coletivas nas categorias: 
pintura, desenho, escultura, gravura, objeto, cerâmica, 
tapeçaria, fotografia, vídeo, instalação e outras 
linguagens plástico-visuais. As inscrições são gratuitas, 
abertas a todos, e devem ser realizadas até 3 de janeiro 
de 2020.
  Para se inscrever, é preciso preencher uma ficha de 
inscrição disponível no site www.faop.mg.gov.br e 
também na Casa Bernardo Guimarães, localizada na 
Rua Alvarenga, 794, Bairro Cabeças; na Galeria de 
Arte Nello Nuno, situada na Rua Getúlio Vargas, 185, 
Bairro Rosário; e no Núcleo de Arte da FAOP, situado 
na Praça Antônio Dias, 80, Bairro Antônio Dias. A 
ficha deve ser entregue pessoalmente ou pelo correio 
no endereço da Galeria. Junto com ela, os interessados 
devem enviar o portfólio impresso, conforme exigido 
no edital. O horário de recebimento das inscrições é de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 12h e das 13h às 17h.

  Este é o 18º processo seletivo para a programação 
anual de exposições da Galeria de Arte Nello Nuno, 
que fica localizada no centro histórico de Ouro Preto. 
O espaço, que tem o objetivo de promover e divulgar 
diversas manifestações das artes plásticas e visuais, já 
recebeu trabalhos de nomes como Annamélia Lopes, 
Rogério Fernandes, Gê Fortes, Fernando Lucchesi, 
Pedro Markun, Sussuca, Jorge dos Anjos, Guilherme 
Mansur e Thaís Helt.
    O resultado final do edital para ocupação da Galeria 
de Arte Nello Nuno será divulgado até o dia 24 de 
janeiro de 2020 nos murais informativos, redes sociais 
e site da FAOP, além do Diário Oficial do Estado de 
Minas Gerais.
   Acesse www.faop.mg.gov.br e confira o edital 
completo, a ficha de inscrição, o regulamento e a 
planta baixa da Galeria, e os termos de montagem e 
desmontagem da exposição, de indicação de 
representante e de participação. Outras informações 
pelo telefone (31) 3552-2480 ou e-mail: 
producao@faop.mg.gov.br.Foto: Filipe Barboza / Ascom FAOP 
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MUDANÇA PARA INGRESSO NO ENSINO
FUNDAMENTAL É PROPOSTA EM PROJETO
Criança, para entrar no primeiro ano da rede pública de ensino, deve ter seis anos completos 

até fim de março e não junho.

Resolução nº 2, que reafirma e consolida 
a regulamentação do corte etário para 
matrícula de crianças na pré-escola e no 
ensino fundamental, respectivamente, aos 
quatro e aos seis anos de idade completos 
ou a completar até 31 de março do ano 
em que se realizar a matrícula. A matéria 
tramita em 1º turno e segue agora para a 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia.
Projeto institui política pública para 
alunos com epilepsia
  A CCJ também concluiu pela legalidade 
do Projeto de Lei (PL) 529/19, do 
deputado Alencar da Silveira Jr. (PDT), 
que institui e estabelece diretrizes para a 
Política Pública Estadual de Identificação 
e Acompanhamento Educacional dos 
Alunos com Epilepsia na rede de ensino 
do Estado.
 A proposição estabelece diretrizes de 
atuação do Estado destinadas à garantia 
de que toda pessoa com epilepsia receba 
acompanhamento educacional adequado. 
Também cria mecanismos estratégicos de 
enfrentamento dos problemas resultantes 
de algumas limitações impostas aos 
alunos com epilepsia, a fim de lhes 
garantir os direitos de cidadania e de 
inclusão  e  promoção  social  e 
educacional.
  A relatora da matéria, deputada Celise 
Laviola (MDB), a fim de incluir a diretriz 
proposta à legislação vigente, apresentou 
o substitutivo nº 1. Nele, observa-se que 
as diretrizes para a atuação do Estado, 
destinadas à garantia de que toda pessoa 
com epilepsia receba acompanhamento 
educacional adequado, encontram-se 
normatizadas na Lei 18.373, de 2009. Por 
isso, ressaltou, é importante realizar 
adequações no texto original.
  Além disso, o parecer destaca que os 
objetivos e diretrizes descritos na 
proposição configuram-se ações de 
natureza administrativa e, como a medida 
tem natureza administrativa, se enquadra 

no campo de atribuições do Poder 
Executivo, ao qual compete prestar 
serviços públicos ou de utilidade pública, 
observadas as diretrizes constitucionais e 
as normas aprovadas pelo Legislativo.
  O substitutivo, por essa razão, exclui do 
texto original os dispositivos que 
descrevem esses procedimentos, 
mantendo a concepção do projeto quanto 
à  garantia  do  acompanhamento 
educacional adequado da pessoa com 
epilepsia.
O projeto, tramitando em 1º turno, será 
encaminhado agora para a Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia.
PL facilita emissão de carteira de 
identidade para estudante
  A CCJ, na reunião da última terça-feira 
(3), também avalizou o Projeto de Lei 
(PL) 684/19, do deputado Carlos 
Henrique (Republicanos), que autoriza a 
Secretaria de Segurança Pública a ajudar 
e facilitar a emissão de carteira de 
identidade para os alunos das escolas 
estaduais.
  A matéria passou na forma do 
substitutivo nº 1, apresentado pelo relator, 
deputado Bruno Engler (PSL), sob o 
argumento de que o Poder Executivo não 
necessita de autorização do Poder 
Legislativo para instituir medidas dessa 
natureza. Contudo, justifica o relator, 
“como o projeto se reveste de cunho 
meramente autorizativo, não vincula o 
destinatário do comando normativo, no 
caso o Poder Executivo”.
  O substitutivo 1 altera a Lei 13.081, de 
1.998, que dispõe sobre emissão de 
cédula de identidade para menores de 
vinte e um anos, prevendo que o 
Executivo adotará medidas para facilitar 
e divulgar a emissão de carteira de 
identidade dos alunos das redes pública e 
privada de ensino do Estado de Minas 
Gerais. O projeto tramita em 1º turno e 
será distribuído agora à Comissão de 
Segurança Pública.

   Na última terça-feira (3), o Projeto de 
Lei (PL) 448/19, que propõe mudança na 
idade para ingresso no primeiro ano do 
ensino fundamental na rede pública de 
ensino do Estado, recebeu aval da 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG). De autoria da 
deputada Beatriz Cerqueira (PT), o PL 
altera a Lei 20.817, de 2013, que trata do 
assunto.
  A matéria foi aprovada na forma do 
substitutivo nº 1, do relator, deputado 
Guilherme da Cunha (Novo). O 
substitutivo revoga integralmente a Lei 
20.817, baseando-se no entendimento do 
Supremo Tribunal Federal (STF), que 
considerou constitucional a exigência de 
seis anos de idade para ingresso no 
ensino fundamental, delegando ao 
Ministério da Educação (MEC) a 
definição do momento em que a criança 
deverá preencher o critério etário.
  Segundo a proposição original, a criança 
deverá ter seis anos de idade completos 
até o dia 31 de março do ano em que 
ocorrer a matrícula. Atualmente, a lei 
prevê que a criança deverá ter seis anos 
de idade completos até o dia 30 de junho 
do ano em que ocorrer a matrícula, para o 
ingresso no primeiro ano do ensino 
fundamental no Estado.
  O texto original dispõe, ainda, que é 
obrigatória a matrícula na Educação 
Infantil/Pré-Escola de crianças a partir 
dos quatro anos de idade completos até o 
dia 31 de março do ano em que ocorrer a 
matrícula. Por fim, prevê que as crianças 
que completam quatro anos de idade 
após o dia 31 de março devem ser 
matriculadas em creches, primeira etapa 
da Educação Infantil.
  O relator, ao apresentar o substitutivo 
propondo a revogação da Lei 20.817, 
ressaltou a decisão da Suprema Corte, 
com base na qual o Conselho Nacional 
de Educação editou, em 2018, a 

COMUNICADO DEMUTRAN
máquinas e caminhões que ocorrerá na 
via e as margens dela, o trecho da rodovia 
que é municipalizado já recebeu 
sinalizações móveis de advertência para 
alertar os condutores que por lá transitam.
  Durante o período que as obras 
estiverem sendo executadas, o trânsito de 
veículos no local sofrerá intervenções, 
podendo funcionar parte do dia com o 

sistema de “Pare e Siga”. Para alertar os 
condutores, o local estará devidamente 
sinalizado.
   Para evitar acidentes, o DEMUTRAN 
orienta aos motoristas que ao transitarem 
pelo local durante as obras, que redobrem 
a atenção. As intervenções podem sofrer 
alterações de acordo com as condições 
climáticas no local.

   O Departamento Municipal de Trânsito 
de Mariana (DEMUTRAN) comunica a 
todos que em virtude do início das obras 
do novo loteamento as margens da 
Rodovia MG 129, próximo à entrada da 
Mina Del Rei, será necessário à 
implantação de sinalização fixa no local, 
bem como de redutores de velocidade.
  Devido a grande movimentação de 

Foto: Reprodução / CNM
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
   Sem dúvida se existe algo que podemos afirmar 
sobre nosso tempo é sua acelerada e constante 
mudança. Nunca presenciamos tantas mudanças 
em nossa sociedade como nas últimas décadas. As 
perspectivas para as próximas são ainda de mais 
intensas mudanças. 
  Claro que a história sempre reserva surpresas, 
alterações e caminhos imprevistos, providos de 
elementos inesperados e caóticos. Ao contrário do 
que muitos pensavam, o processo histórico não é 
regido por leis eternas e fixas. No entanto, podemos 
fazer algumas previsões a partir de leituras atentas 
da nossa época, que nos permite, ao menos, supor 
um futuro. 
  Dentro dessa proposta, tenho algumas suposições. 
Primeiro, parece que estamos diante de uma 
importantíssima expansão ética: aquela que alarga 
o horizonte ético, não o restringindo ao homem, 
mas incluindo outros seres. Os animais passam a ter 
cada vez mais lugar na sociedade humana, a ocupar 

maior desejo e, como consequência, ser objeto de 
direitos e da própria ética. Trata-se, diria, de um 
alargamento das questões ambientais, uma 
perspectiva de um ethos cada vez menos 
antropocêntrico. É preciso pensar o todo, a partir 
de uma abordagem complexa e holística. Afinal, 
estamos de diversas maneiras, conectados. 
  Similar a essa perspectiva está a tendência de 
pensar elementos humanos de uma forma menos 
causal, determinista e mecanicista. São hoje e 
serão ainda mais consideradas insuficientes 
descrições e compreensões acerca da realidade e 
do ser humano que o reduzam a uma perspectiva. 
Hoje, por exemplo, ganha força cada vez mais a 
ideia de que diversas doenças são causadas por 
questões emocionais, que a mente afeta de forma 
decisiva o corpo, estamos integrados a algum 
aspecto do todo. 
  Inegável também é a expansão (por mais incrível 
que possa parecer a existência ainda de um espaço 

de expansão) das afetações da tecnologia na nossa 
vida cotidiana. Parece que as emoções serão cada 
vez mais afetadas através de elementos 
inconscientes, sem que as pessoas percebam que 
estão sendo afetadas. Imagens serão cada vez 
mais intensas e as ideias produzidas em redes 
terão cada vez mais conteúdos emocionais e com 
finalidades subconscientes. Também parece claro 
que o fluxo de informações e conexões ainda 
aumentarão com a revolução, que passaremos em 
breve, da chamada “internet das coisas”. Além 
disso,  poderemos comandar  máquinas, 
computadores, celulares por meio de impulsos 
neurais. Enfim, conexões e afetos deverão ser 
ainda mais trabalhados por nós, psicanalistas e 
filósofos.
  Por fim, diria que uma tendência que 
percebemos já hoje será mais intensificada 
justamente devido às revoluções anteriormente 
citadas: a do apelo à experiência. As pessoas cada 

vez mais terão como desejo experimentar 
processos, vivências, aspectos possíveis (e até 
então inimagináveis) da vida. Dentro disso, 
poderão sentir espaços em ambientes virtuais, ter 
experiências sensoriais diversas, viver de forma 
diferenciada por alguns minutos ou horas. 
Experiência é algo característico do ser humano, 
afinal, somos seres que agimos, aprendemos, 
sofremos, vivenciamos o mundo cotidianamente. 
Assim, tudo o que explora de forma intensa os 
elementos experienciais, tocam de forma 
profunda o humano. 

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

atitudes que devem ser determinantemente 
evitadas.
  Quinto: faça movimentos laterais e longitudinais 
de maneira espontânea e ordenada no seu espaço 
de apresentação. Um movimento de aproximação 
com o público é um grande atrativo. Ficar fincado 
como uma estaca em frente à plateia gera 
monotonia e desinteresse.  
  Sexto: olhe nos olhos das pessoas quando estiver 
falando; isso faz com que as pessoas sintam que 
você está falando para elas e não para alguém 
invisível.
  Sétimo: procure interagir com o público. Se 
conhecer alguém da plateia, chame-o pelo nome, 
envolvendo-o quando estiver abordando algum 
assunto relevante. Isso faz com que as pessoas se 
sintam presentes e importantes.
  Oitavo: utilize a linguagem corporal para 
apresentar sua mensagem. O corpo fala! Faça 
gestos espontâneos com as mãos para dar ênfase à 
sua fala.
  Nono:  se for interrompido ou alguém se 
manifestar contrário à sua mensagem, não entre 

em polêmica. Respeite a opinião do outro e não se 
deixe abalar. Ideias divergentes das nossas fazem 
parte do dia a dia.
   Finalmente, se você é um profissional e quer 
vender bem a sua imagem, o que é perfeitamente 
justo e necessário para seu autodesenvolvimento, 
se houver oportunidade, não hesite em manifestar 
sua opinião de uma maneira sensata e bem 
embasada, onde quer que seja. Lembre-se, você é 
o seu maior empreendimento e se você se vender 
bem, com certeza, aumentarão e muito suas 
chances de sucesso!

Se você quiser se profundar no assunto, faça 
contato conosco!

www.cesarius.com.br /
 caesarius@caesarius.com.br (31) 99345-0515

  Dor de barriga, suor frio, tremedeira, branco de 
ideias, gaguejamento, vermelhidão no rosto e 
outros sintomas traumáticos são os enfrentados 
por algumas pessoas quando solicitadas para falar 
em público. Provavelmente, você mesmo, meu 
caro leitor, já tenha passado por situações como 
esta e sentido o quanto é desagradável. A verdade 
é que, independentemente da profissão ou posição 
social, de vez em quando somos chamados a 
expor nossas ideias em público e quanto maior o 
nível de responsabilidade do cargo que o 
profissional ocupa, maior o nível de cobrança 
nesse aspecto.
  Um profissional que ocupa um cargo de liderança 
e não consegue expor suas ideias em público 
realmente se encontra em uma situação muito 
complicada!
  Vejamos então algumas dicas úteis que podem 
ajudar quem se encontra nessa situação:
  Primeiro: absolutamente, não se aventure a falar 
sobre um assunto que você não tenha domínio. O 
risco de falar besteiras é muito grande e pode 
comprometer seriamente sua reputação.

  Segundo: prepare com antecedência um pequeno 
resumo básico sobre o que vai falar. Se necessário, 
utilize-o sutilmente como “cola” quando estiver 
falando. Havendo tempo e recursos de áudio e 
vídeo disponíveis, utilize um programa de 
apresentação estilo “power point”, caso domine a 
ferramenta. Caso não domine, dê um jeito de 
aprender urgente. A tecnologia, quando bem 
utilizada, é uma excelente parceira nesses casos.
  Terceiro: saiba qual o perfil do público que vai te 
ouvir e utilize a linguagem de acordo com esse 
perfil. Linguagem muito técnica ou rebuscada 
para leigos no assunto ou uma linguagem muito 
coloquial diante de um público mais bem 
preparado pode comprometer seriamente a 
compreensão da sua mensagem a ser repassada. 
  Quarto: muito cuidado com o traje, a postura e a 
aparência física. Vestimentas velhas, desbotadas, 
sujas ou extravagantes, cabelos desgrenhados e 
barba malfeita podem comprometer seriamente 
sua apresentação. Mascar chicletes ou alimentar-
se quando estiver apresentando, manter-se 
encolhido como se estivesse com medo, são 

 dentzrene René Dentz

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

05/12/2019 a 12/12/2019

A ARTE DE FALAR EM PÚBLICO
“O mais importante na comunicação é ouvir o que não foi dito”. (Peter Drucker)

PRÓXIMAS PARADAS: QUE MUNDO NOS ESPERA?

ou aquecer artificialmente uma piscina.
Quantas coisas perdemos por medo,
e quais verdades fingimos não ouvir?
Quantas lágrimas serão precisas derramar
Para que possamos saber discernir,
O vinha da água, o joio do trigo
o medo de tentar, da motivação para sorrir.

Preciso urgentemente bolar uma fórmula
no mesmo momento em que me reformulo
Um potente explosivo, que por fim possa
derrubar sem pena este alto muro.
 
Não tenho em mãos a chave do universo
Nem tampouco, o controle do mundo inteiro.

O que possuo, são alguns calos endurecidos
Onde cada rachadura, esconde um segredo.
 
Fato notório, é que muitas vezes
optamos por não mergulhar no oceano
Julgando estar a água muito fria,
Preferimos assim, esperar um dia de sol

por Júnio Liberato
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Blog do esporte!! Por Caburé

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br 31 99665-0926

Dia 20/12 - TROFÉU PAULO MUNHECA 

CAMPEONATO MINEIRO DE DRIFT TRIKE AGITA MAINART EM SUA
ETAPA FINAL

Confira o resultado:
Categoria Slide

1º lugar - Diogo de Paula (Marreco);
2º lugar - Lucas Ribeiro (Lukinha);
3º lugar - Rodrigo da Silva (Pato);

4º lugar - Reidsuel Rodrigues (Reid).
Categoria Speed 

1º lugar speed - Lucas Ribeiro (Lukinha);
2º lugar speed - Jhonatan Silva (Jhonym);

3º lugar speed - Douglas Santos  
(Douglinhas);

4º lugar speed - Renato Vinicius.

foram premiados com troféu, sendo slide 
(manobras radicais) e speed (alta velocidade). 
  O evento teve como objetivo a valorização do 
Drift Trike, modalidade que é uma mistura 
divertida entre o carrinho de rolimã, o triciclo 
infantil e a bicicleta. O esporte nasceu na Nova 
Zelândia, mas já vem ganhando muito espaço 
no Brasil e no estado de Minas Gerais. Em 
Mariana, a modalidade acontece há cerca de 4 
anos e a cidade já vem se tornando uma 
referência, pois segundo Demetrius Pereira, um 
dos primeiros praticantes do esporte no Brasil, a 

pista de Mariana está entre as três melhores do 
país. 
  O atleta destacou que: “Correr em Mariana é 
sempre um grande desafio, pois aqui o grau de 
dificuldade é muito alto, porque temos aqui uma 
pista extensa, com uma alta inclinação e muitas 
curvas fechadas. 
Cada pedaço do percurso é uma surpresa. Sem 
contar a dedicação da equipe aqui da cidade 
para fazer este evento ser sempre muito bom e 
animado, então eu sempre venho para apoiá-
lo”. 

  No último fim de semana, nos dias 30 de 
novembro e 1º de dezembro, a velocidade e a 
adrenalina tomaram conta de Mainart, distrito 
de Mariana, com a realização da final do 
Campeonato Mineiro de Drift Trike, organizado 
pela Equipe Zangados e com apoio da 
Prefeitura de Mariana, através da Secretaria de 
Esporte. 
  Vinte e dois pilotos, vindos de diversos lugares 
do país, participaram da disputa, que foi bem 
emocionante e acirrada. Os três primeiros 
colocados de cada uma das duas categorias 

SÃO DEFINIDOS OS CAMPEÕES DA COPA MARIANA DE FUTSAL

consagrou campeã. Por fim, no masculino livre, a 
equipe São Jorge, de Ouro Preto, venceu a equipe 
Largados, pelo placar de 4 x 0.

um grande público presente na Arena Mariana. 
  Na final da categoria Sub-15, a equipe Estrela 
Vermelha, de Ouro Preto, se consagrou campeã. 

Já na categoria sub-17, a equipe Orion foi a grande 
campeã.
  Na categoria feminina, a equipe UFC se 

  Na última terça-feira, dia 03 de dezembro, 
aconteceram os jogos da final da Copa Mariana de 
Futsal. Foram quatro jogos, e todos contaram com 

CAMPEONATO MUNICIPAL DE MASTER DE OURO BRANCO: REAL 
MÁSTER ATROPELA OLARIA E VENCE O TORNEIO

  No último final de semana, em Ouro Branco, no Campo 
do OBEC, aconteceram os jogos de encerramento do 
Campeonato Municipal de Master de Ouro Branco (Copa 
Tigresa), que esse ano contou com a participação de 8 
equipes. Todas jogaram entre si durante quase 3 meses. 
  Na disputa do 3º lugar, as equipes Mistura Boa e OBEC 
se enfrentaram e fizeram um grande jogo, com o time do 
Mistura Boa levando a melhor.
  Já na grande final, se enfrentaram as equipes Real Máster 
x Olaria, que pelo segundo ano seguido fizeram a grande 
final.
A equipe Real Master atropelou o time do Olaria, com uma 
vitória pelo placar de 4 x 0, e levando o título da 
competição.
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

Agenda da semana
 DEZ - 6 - Baile das Atléticas - Sex 23:59 UTC-03 · CAEM - Centro Acadêmico da 

Escola de Minas · Ouro Preto
DEZ - 6 - A Última do Período - Open Bar - Sex 22:00 UTC-03 · Fazendinha Viçosa · 

DEZ - 7 - Festival de Massas - Sáb 19:00 UTC-03
DEZ - 7 - Love Wine Festival - Sáb 13:00 UTC-03

DEZ - 8 -  Pagode No Bar do Pacote - Dom 17:00 UTC-03 · Bar do Pacote · Ouro 
Preto

Se inscreva
/Panetu’s

Confira nossa coluna social da semana... Só gente bonita!

Gente olha que pedido lindo de casamento! Parabéns aos 
noivos Vinícius e Elenice. Deus abençoe essa união. 

Viva os noivos!

Dia 03/12 foi aniversário de nossa querida Primeira Dama
Regiane Duarte! Muitas felicidades! Muito amor! Muita Paz!

Nattaly também apagou as velinhas (30/11), nós do Jornal
Panetu’s desejamos muitas felicidades em sua vida!

Adriely Souza esbanjando beleza e simpatia por aqui!
Faça seu orçamento na Transneném Turismo!

Que família linda!! Sirlei Aparecida Ferreira, Ana Luiza 
Ferreira Martins e Gerson Martins.

Júlia completou 7 aninhos e seu papai Reginaldo  
não poderia deixar de desejar um feliz aniversário! 

No dia 16/11 o grupo de dança Entre no Ritmo participaram
de uma competição em Lafaiete e foram campeões! 

Parabéns pessoal! Vocês são maravilhosos!


